

EN EL APARTADO Y PRECORDILLERANO SECTOR RURAL DE LA PLACETA

Promueven la prevención y las respuestas adecuadas ante emergencias y desastres

• Corresponde a una iniciativa impulsada por el Fondo de Solidaridad e Inversión Social, Fosis, en conjunto con el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres, Senapred.

SAN CLEMENTE. En el apartado y precordillerano sector rural de La Placeta, en la comuna de San Clemente, donde habitan aproximadamente 250 familias y casi mil personas, el Fondo de Solidaridad e Inversión Social, Fosis, en conjunto con el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres, Senapred, impulsó un interesante proyecto. La idea es que, precisamente, la comunidad de La Placeta esté preparada para responder adecuadamente ante determinadas emergencias y desastres.

Para ello se mapeó e identificó riesgos en dicho territorio, se trazaron desafíos, se formaron nuevas capacidades entre sus habitantes, diseñándose iniciativas locales destinadas a fortalecer la gestión de riesgos y la preparación ante catástrofes.

ZONA VULNERABLE
La clausura y certificación del citado programa fue encabezada por la directora regional del Fosis, Andrea Soto Valdés, y el director regional del Senapred, Carlos Bernal Espinoza.

Este último explicó que La Placeta es "muy vulnerable a varios sucesos naturales como son nevazones, aluviones, incendios forestales, eventos hidrometeorológicos y es por ello que al ser una localidad multi amenaza, junto al Fosis decidimos ejecutar esta capacitación y este proyecto donde desde las bases de la comunidad misma, los vecinos elaboraron su plan de emergencia comunitaria y su mapa de riesgos para identificar puntos críticos, asignándose roles y funciones para enfrentar



A través de procesos participativos, se logró aumentar la resiliencia de vecinas y vecinos del sector rural de La Placeta.

de mejor manera una eventual emergencia. Una comunidad organizada es una comunidad más resiliente que enfrenta de mejor forma las catástrofes, y no improvisa".

ROL PROTAGÓNICO
A su vez, la directora regional del Fosis enfatizó en el rol protagónico de los vecinos, quienes "fueron clave para llegar a un resultado óptimo en esta intervención de innovación social. Ellos y ellas participaron activamente en todos los talleres y no fue fácil ya que acá las distancias son siderales entre un hogar y otro, más encima comenzamos a

trabajar en verano y luego vino el frío del otoño e invierno que no fueron impedimento para concluir con un excelente balance".

VOCERA
"Era un trabajo muy esperado y estamos muy felices, contentos y mucho más unidos como comunidad al finalizarlo. El Fosis se portó excelente y el Senapred también. Nos entregaron una serie de elementos que nos servirán demasiado para mejorar nuestra seguridad y calidad de vida", agregó Mónica Salazar, vocera de la comunidad precordillerana.

RADIOS
Al concluir la ejecución de este programa -impulsado por el Gobierno de Chile a través del Fosis- se entregaron radios a los vecinos e instaló señalética que contribuirá a fortalecer el favorable impacto de esta innovadora intervención.
"Se trata de decenas de equipos de radio para comunicarse directamente con San Clemente, en caso de emergencias, y desde ahí hacer puente con Senapred regional en Talca, además de señalética para identificar puntos críticos y zonas de seguridad", finalizó Carlos Bernal.